

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII.—NUM. 2,589 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 19 DE JUNIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contiene real decreto alguno de interés general.

Por el ministerio de Fomento se ha comunicado una real orden á todos los gobernadores de provincias, escitando el celo de estas autoridades y el de las comisiones de monumentos, para que se cumpla exactamente lo que dispone la ley 8.ª, tit. 20, libro 8.º de la Novísima Recopilacion, en la cual se encarga á la Real Academia de la Historia la inspeccion de las antigüedades que se descubran en todo el reino, imponiendo á las autoridades, descubridores y poseedores de antiguos monumentos, la obligacion de dar parte á dicho Cuerpo literario.

La escampavía *Insistente*, del apostadero de Algeciras, aprehendió en la amanecida del día 7 del corriente, sobre una piedra de los arrecifes de la Punta del Gallo, un bulto de géneros; y la nombrada *Intrepida*, del mismo apostadero, aprehendió tambien en la madrugada del 12 en los arrecifes del Cucajero un cachucho con tres bultos de tabaco.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid se sabe que anteayer llovió en Avila, Coruña, Guadalupe, Leon, Logroño, Lugo, Oviedo, Palencia, Salamanca, Soria y Segovia. No hay noticias de varias capitales.

Las entregas 15 y 16 de la *Historia de la Sociedad Económica Matritense*, que con tan buen éxito publica nuestro amigo D. José Lesen y Moreno, contienen importantes datos para apreciar el estado de nuestra agricultura é industria, á fines del siglo pasado, y muy especialmente sobre el cultivo del algodón en Santo Domingo y fomento de las provincias de Toledo y Salamanca. Con estas entregas se han repartido tambien la 11 y 12 de Minas, que contienen los retratos del serenísimo señor infante D. Francisco de Paula y el ilustre conde de Campomanes, habiendome merecido la obra la distincion de que cuente entre el número de sus suscritores á los serenísimos señores duques de Montpensier.

El viernes recibieron la investidura de licenciados en la Facultad de Derecho, los Sres. Velazquez-Gaztelu, Chacon,

Marquez, Peña Broncano y Paredes y Guillen. Fueron presentados por el elocuente y distinguido orador y catedrático de la Central, Sr. Moreno Nieto, quien pronunció un elegante discurso. El aventajado joven D. José Velazquez Gaztelu, leyó el discurso doctrinal, desenvolviendo con mucho acierto la teoría filosófica sobre el Estado, y el Sr. D. José María Chacon pronunció con fidelidad y buen estilo el discurso de gracias, haciendo mérito de las graves cuestiones de filosofía y política, cuya resolucioen espera el mundo científico.

Se ha concedido la cruz sencilla de María Isabel Luisa al soldado Francisco Campos Martinez, del regimiento de infantería Ibera, que ayudado de un paisano, cuyo nombre se ignora, se lanzaron ambos con intrepidez al río Ebro, logrando salvar la vida, aunque con grandes esfuerzos y con inminente riesgo de las suyas, á una joven de 16 años que se habia arrojado á las aguas de dicho río, por un sitio próximo á la puerta del Angel, en la ciudad de Zaragoza, cuya real disposicioen se manda insertar en la Gaceta de hoy, para que tan humanitario proceder sirva de ejemplo y estímulo á todos los individuos del ejército.

El domingo por la mañana se cometieron dos horribles asesinatos en el barrio de San Miguel del pueblo de Zornoza (Bilbao). Un joven de aquella localidad, de unos 24 años de edad, penetró en la casa de un convecino suyo llamado Macharrondo, y hallando sola á la mujer de éste, la mató á golpes con una hacha que llevaba. En seguida se fué al juego de bolos donde estaba con unos chiquillos Macharrondo, el marido de la víctima, y le mató tambien á hachazos. Este horrible suceso tenia conternado á aquel pacífico vecindario, y se atribuía al mal estado de la razon del citado joven, que ya ántes habia manifestado algun sintoma de trastorno de su cabeza. Parece que por la tarde, cuando fué llevado á Zornoza con los cadáveres de sus víctimas, al aludiendo á éstas: «Lo que he hecho no es nada, porque dentro de cinco ó seis dias estarán vivos otra vez.» El desgraciado Macharrondo tenia unos 73 años de edad, estaba bien acomodado y era muy querido por su carácter bondadoso y su honradez.

La causa por la tentativa de robo y

asesinato frustrado en la persona de don Pedro Cabello, ha pasado para defensa del procesado D. V. B. al reputado doctor D. Julian Mendieta.

Han sido nombrados jueces de los tribunales para las oposiciones á varias cátedras de Derecho y Filosofia y Letras, los señores siguientes:

Numeraria de Derecho, vacante en la universidad Central.

Presidente.—D. Vicente Vazquez Quisipo.

Vocales.—D. Pedro Gomez de la Serna, D. Santiago de Tejada, D. Benito Gutierrez, D. Francisco Cordenas, D. Juan Antonio Andonategui, D. Miguel Sanz y Lafuente, D. Luis Garcia y Garcia y don Guillermo Estrada y Villaverde.

Supernumeraria de Derecho, vacante en la universidad Central.

Presidente.—D. Juan Martin Carramolino.

Vocales.—D. Tomás Huet, D. Luis Gonzaga Page, D. Francisco Gomez Salazar, D. Juan Antonio de la Corte, D. Julian de Mendieta, D. Alejandro Ramirez de Villaurrutia y D. Francisco Recio y Ruiz.

Supernumerarias de Derecho, vacantes en Granada, Oviedo, Santiago y Zaragoza.

Presidente.—D. Augusto Ulloa.

Vocales.—Conde de Fabraquer, D. Carlos Coronado, D. Severo Catalina, don Manuel Colmeiro, D. Francisco de Paula Lobo, D. Juan Inocencio Conde, D. Julian Manuel de Sabando y D. José Garcia y Garcia.

Supernumeraria de Filosofia y Letras, vacante en la universidad Central.

Presidente.—D. Cándido Nocedal.

Vocales.—D. Julian Sanz del Rio, don Francisco Mendez Alonso, D. Bartolomé Beato, D. Gabino Catalina, D. Juan Ortí y Lara, D. Ramon de Campamor, don Manuel Tamayo y Baus y D. Pedro Salgado.

Supernumerarias de Filosofia y Letras, vacantes en las universidades de Madrid, Granada y Sevilla.

Presidente.—D. Alejandro Oliván.

Vocales.—D. Pascual Gayangos, don Emilio de la Fuente Alcantara, D. Francisco Javier Simonet, D. Benigno Ramirez, D. Manuel de Cueto, D. Manuel Garcia Menendez, D. Ciriaco Cruz y Ruiz y D. Juan Rizo.

Supernumerarias de Filosofia y Letras, vacantes en las universidades de Barcelona y Valencia.

Presidente.—D. Francisco Gutanda.
Vocales.—D. Manuel Cañete, D. José Amador de los Rios, D. Juan Eugenio Hartzenbuch, D. José Campillo, D. Fermín de la Puente Apecechea, D. Eduardo Mier, D. Juan Facundo Riaño y don Adelardo Lopez de Ayala.

De la *Revista Mataronesa* tomamos las siguientes noticias: «A consecuencia de haber unos niños comido varios dulces, en poco estuvo que la semana pasada ocurriesen desgracias en dos apreciables familias de esta, pues se hizo necesaria la intervencion facultativa, y todavía á estas horas hay una niña que se resiente del suceso. La pernicioso costumbre de tenerlos con colores minerales, como amarillo de cromo, oropimente y verde de Scheele, preparaciones todas de plomo, arsénico y cobre, continúa aun por lo visto; y sabe Dios si dará algun qué sentir, como ha sucedido otras veces, teniendo nosotros mismos que declarar en causa criminal. Aconsejamos, por consiguiente, que para obtener colores amarillo y verde, causa ordinaria de varios accidentes, se usen solas ó combinadas, las tinturas de azafrañ y añil, cuyas sustancias son enteramente inofensivas.»

Un periódico de Cartagena dice que el día 14 por la tarde, fué cerrado, y hasta nuevo orden, el parque de artillería de aquella plaza.

La columna móvil que salió hace dias de Granada á recorrer la provincia, salió el 10 de Ronda, donde descansó dos dias para ir á Málaga.

En Bilbao se celebrarán tres corridas las tardes del 20, 21 y 23 de agosto, lidiándose toros de las ganaderías de don Vicente Martinez, de Colmenar Viejo, antes Morilzarzal, de la viuda de Bañuelos y de la viuda de Miura, de Sevilla.

Están contratados para el 20 de agosto hasta el 31 del mismo, si hay necesidad los espadas Cayotano y el Gordifo con sus cuadrillas, perteneciendo á la del último el banderillero Lagartijo, que está llamado á figurar antes de poco tiempo en el número de los primeros espadas.

En las fiestas que se preparan en Bilbao para el próximo mes de agosto, se habla de un gran regateo de lanchas traineras, á cuyo fin parece que ya se es-

tán preparando ó construyendo dos en Castro-Urdiales, que quieren dejar bien puesto su pabellon de los rudos ataques que sufrió por el consabido regateo de Santander: las lanchas tendrán que recorrer la distancia que media de Bilbao á la de Portugalete, volviendo al mismo punto de salida, es decir, cuatro leguas y media próximamente de ría; á la ida se verán en la precision de bogar contra la marea, y en la vuelta á favor de ella. Tal vez se presenten en la lucha lanchas de Laredo y Santoña, si es que un señor rico de este último pueblo pone empeño, como se dice, en que consigan el premio sus queridos paisanos. Parece que no faltará tampoco los lequeitanos, ondarreses y bermeanos, y tal vez tomen parte en la contienda algunas lanchas de Motrico, Deva y Zumaya.

Las *Novedades* dice que no es Napoleon quien haya resuelto visitar á nuestra Reina sino que ha sido de Madrid de donde se le ha indicado el próximo viaje para hacerle una visita.

La noticia de *Las Novedades* carece de todo fundamento.

Ayer hemos recibido de la *Agencia Peninsular* el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 17.
El emperador y la emperatriz, despues de haber pasado una breve temporada en Fontainebleau, irán á tomar baños en Bagneres de Luchon en los Pirineos.

S. M. imperial ha recibido en audiencia al general italiano Sonaroli, y este último le ha sometido el proyecto de manifiesto que piensa dar al pueblo el rey Víctor Manuel sobre el arreglo que acaba de concluir con Roma.

La *Verdad* dá al viaje del Sr. Benavides á Francia un grave y misterioso fin político. El Sr. Benavides ha marchado á Vichy, y no á Paris, como se ha dicho equivocadamente, para tomar baños.

Continúa enfermo de alguna gravedad el diputado Sr. Rivera. Sus grandes padecimientos, efecto del antrax (abispero) en la nuca, se han complicado con una artritis que ha invadido casi todas las articulaciones. Sentimos el malestar del Sr. Rivera y deseamos su pronto restablecimiento.

Han llegado á esta corte comisiones de

—¿Pues no creo que me ha dado miedo?

Sacó del bolsillo útiles para encender luz, esto es, pajueta que introdujo en un frasco de fósforo, único medio que entonces se conocia en Ronillac, y encendió una linterna de esas que gastan los mineros, y pasó su débil rayo de luz por todos los ángulos de aquella habitacion triste y desmantelada, cuyos muebles habian desaparecido recientemente.

—Aquí debe ser; aquí estaba su lecho, comencemos!

En efecto, el sitio que habia ocupado el lecho, estaba marcado en el suelo por cuatro hendiduras, y porque el ancho espacio entre ellas, se conservaba sin deterioro en el piso.

Bernard se colocó en este mismo sitio, y dió tres pasos á la derecha.

—¡Aquí es! volvió á murmurar.

Entonces tomó una piqueta que habia llevado consigo, y la clavó en el sitio marcado con un vigor, una energía, que parecia agena á su físico afeinado. Segun costumbre de estas casas rústicas, el suelo de la granja no estaba ni embaldosado ni entarimado: era simplemente de tierra endurecida y casi sólida como la piedra.

Al cabo de un cuarto de hora de trabajo obstinado, el inesperto obrero habia avanzado muy poco en su trabajo, y ya sus manos se llenaban de ampollas, y sudor copioso bañaba su frente. Descansó algunos instantes y volvió á su trabajo con nuevo ardor, encontrando menos resistencia en la tierra á medida que iba levantando la capa superior. De repente, un grito de alegría se escapó de su pecho: la punta de su piqueta habia tropezado con un objeto que despidió un sonido metálico.

Bernard introdujo su mano, entre la tierra removida y una sonrisa satánica vagó en sus labios: encontraba por fin, y acariciaba un cofrecillo de hierro, que no era ya cuestion para obtenerlo mas que de breves instantes de trabajo. Esto fué ocupacion de media hora, durante la cual, las sienes del obrero latian con extraña violencia, pareciéndole ver en su delirio raudales de piedras de inestimable valor de donde se escapaban de los cambiantes de colores, y en su ardor febril, por apoderarse del tesoro, hubiérase creído capaz de deshacer la casa piedra á piedra.

Por fin, el último piquetazo dejó libre una cajita en forma de cofrecillo, que

tomó Julio en sus manos y elevó al cielo con éxtasis, como si el cielo pudiese recibir acciones de gracias de quien obra mal.

Aquella cajita era muy pesada, y á juzgar por su capacidad, podria contener muchos millones, aunque no estuviere llena de oro mas que hasta la mitad. Julio Bernard á eximino por sus cuatro frentes y advirtió, no sin alegría, que la cerradura tenia encima una corona de marqués en relieve de plata.

No teniendo llave para abrir este cofrecillo misterioso, asió á su cerradura un formon que le hizo saltar, y un gran legajo de papeles cayó al suelo.

¡Hé aquí todo! Los ojos ávidos de Bernard no vieron ni oro ni pedrerías, ni sus oídos advirtieron el sonido metálico que anhelaban. El latido se estremeció. Se demudó su semblante, y como si el brazo de la justicia pesase ya sobre su frente, murmuró con desaliento:

—¡He soñado!

Y se arrojó; y con mano trémula tomó los papeles, que como único tesoro, se habian escapado del cofrecillo.

Estos papeles formaban pequeños rollos, sujetos con cintas negras, ya deterioradas por la humedad. Julio Bernard tomó el más voluminoso de aquellos rollos, desató su cinta, y cayeron dos pequeñas miniaturas; la una adornada con un cerco de brillantes, la otra en un sencillo medallon de plomo. La miniatura de los brillantes presentaba el retrato de una mujer hermosa, vestida al estilo del tiempo de Luis XVI; la del otro medallon ostentaba un retrato de hombre de la misma época, de rostro joven, distinguido y un tanto sarcástico.

Ambos retratos tenian señales marcadas de haber sufrido profundas violencias. Ambas miniaturas eran notables como obra de arte, y de seguro habian sido ejecutadas por un célebre pintor. Julio Bernard se ocupó, no obstante, mucho más del valor de los diamantes que del de las miniaturas, en las que apenas se fijó, pasando á reconocer los papeles.

Leía apenas hacia cinco minutos, cuando víctima de vivísima emocion, cambió de postura, se sentó con mas comodidad, colocó los rollos y la linterna entre sus piernas, y prosiguió, no repasando aquellos papeles amarillos por el tiempo, sino estudiándolos con el mayor interés.

Al terminar la lectura del primer rollo, exclamó frotándose las manos:

—¿Qué repitió el doctor, cubriendo de besos la frente y los cabellos de su hija. ¡Esa dicha nadie te la llevará! Si no la sintieras, serias ingrata con quien durante diez y ocho años no ha vivido, no ha sentido mas que para tí.

—Pues bien, ¿no he de amaros más, cuando cada vez voy ganando á la sombra e vuestra ternura?

—Ciertó, hija mia; pero como el amor no está sujeto á reglas, no siempre da un resultado positivo; y sin embargo, el amor es más dulce en esta edad, en que constituye el orgullo de nuestra vejez. Los padres más diosos son aquellos que no han con cido progreso en el camino de sus hijos, porque desde el principio no les pudieron querer más.

—¿Y yo no estoy en ese caso? murmuró Marinetta. ¿Ha disminuido mi cariño? ¿Se ha aumentado quizá con los años?

—Tú, hija mia, no has variado, pues que en este momento bendito vuelves á ser la misma que has sido siempre para mí. No; si durante algunos dias he sufrido, debo censurar á tu fiebre, á tu delirio, á tus sufrimientos. Desde que Dios le arrancó de la tumba, donde de seguro íbamos á ser enterrados los dos, me parecias cambiada; y aunque siempre bondadosa y tierna, habias olvidado tus caricias, tu lenguaje apasornado, encerrándote en una reserva, que á cabo me hubiera muerto de dolor. Pero no; ahora te encuentro tal como has sido siempre, tal como te contemplaba en el regazo de tu madre, que de seguro envidia mi fortuna desde el cielo; tal como eras antes de morir el anciano Latate, cuando por tí la diaba relosaba en nuestro humilde hogar.

Aquí Marinetta tuvo que ocultar de nuevo la turbacion de su alma, inclinándose á besar las manos de su padre.

—Pero ¿qué hago? ¿merezo que se me llame médico, cuando así me olvido de los cuidados que reclama un convaleciente á quien las emociones mas dulces pueden ser de un resitado fatal? Dios me perdone... Vamos, señorita, volved á vuestro asiento y hablemos de cualquier otra cosa, de esas pobres flores de vuestro jardin que han sufrido mucho con vuestra enfermedad, porque ni Casilda ni yo tenemos corazon para cuidarlas. Ahora no temas, ahora las veremos renacer contigo!

Marinetta ayudada por su padre vol-

vió á ocupar su sillón y dos lágrimas silenciosas surcaron sus mejillas.

Apresurose á enjugarlas, pero no tan pronto que pasasen desapercibidas para Casilda que entraba en aquel momento en la estancia.

—Esta bien, muy bien, dijo con tono de recononcion la nodriza. ¡Ordenais á todos que en nada la inquieten y vos mismo la haceis llorar!

—¡Llorar! repuso no sin pesar el doctor; decid bien, soy un torpe; pero no temas, esas lágrimas no tienen peligro. A veces las lágrimas surten un efecto saludable, ¿no es verdad, hija mia?

—Ciertó.

—Pues yo afirmo que las lágrimas siempre hacen mal, á no ser que se viertan á fuerza de reir. De esas yo me encargo; dejadme á mi, señor, que soy mas alegre que vos.

—Con toda el alma, repuso el doctor tomando su sombrero; y como los dos estamos en la misma disposicioen de ánimo, voy tambien á reir como un loco por esos campos de Dios. ¡Tan a es la dicha que siente mi alma! Dale nuestras razones, hija mia, añadió el doctor besando la frente de su hija, despues de lo cual salió de la estancia.

—Apuesto á que adivino, murmuró Casilda.

—¿Qué?

—Lo que p me á vuestro padre alegre y á vos triste.

—¿Vas á probarme que eres hechicera?

—Quizá.

—Entonces sientate; te escuchó.

En el medio día de la Francia se conservan aun en el pueblo ciertas costumbres, recuerdo vivo de las de los árabes y romanos: Casilda tomó la posicioen que le era habitual en la intimidad con su señora, se arrojó delante de Marinetta, se sentó sobre sus propios talones y en esta actitud de esclava que adora un ídolo, murmuró á media voz:

—¿Yo tambien lo sé todo!

A estas palabras, la hija del doctor se levantó como movida por un resorte, su rostro se cubrió de mortal espanto y fijó sobre su esclava arrojada la misma mirada que hubiese podido fijar en el reptil que se acercase á morderla.

—¿Dios mio! exclamó Casilda asustada, ¿os vuelve acaso la fiebre? Lo que yo

Orhueta y demás pueblos de la provincia de Alicante para gestionar en favor del proyecto de ferro-carril de Novelda á Murcia con un ramal á Alicante, presentado al gobierno por los Sres. D. Luis Vergnes y D. Carlos Souton, cuyo proyecto ha sido aprobado por la junta consultiva de caminos muy favorablemente, y presentado al Congreso para su definitiva aprobación.

Las secciones del Congreso, en su reunión de anteayer, autorizaron la lectura de la siguiente proposición de ley, que su autor el Sr. Guesta anunció en la sesión de anteayer, que apoyará hoy: «El diputado que suscribe tiene la honra de someter á la consideración del Congreso la siguiente

PROPOSICION DE LEY:

Artículo 1.º Se declaran en suspenso las disposiciones de la ley de 8 de febrero de 1861 y de los reglamentos é instrucciones dadas para su ejecución, en cuanto á su aplicación en el territorio de las provincias de la Coruña, Lugo, Orense y Pontevedra, hasta que por otra ley se introduzcan en ellas las reformas necesarias para hacerlas prácticas en aquel territorio.

Art. 2.º Durante esta suspensión, el registro de la propiedad y el régimen hipotecario en su organización y procedimientos, continuarán ajustándose, en las provincias á que se contrae el artículo anterior, á las leyes del derecho común y á las disposiciones del real decreto de 31 de enero de 1861.

Palacio del Congreso, 16 de junio de 1865.—Justo Pelayo Guesta.»

Ayer recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

- París, 17. Esta tarde á las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos á los precios siguientes: 3 por 100 francés, 66'50. 4 1/2 francés, 95'60. Fondos mejicanos modernos, 45 7/8. Consolidados turcos, 50 3/8. 5 por 100 italiano, 66'57. Cambio sobre Lisboa, 541. Crédito territorial francés, 1,250. Crédito mobiliario francés, 742. Id. id. español, 475. Ferro-carril del Norte de España, 187. Id. portugués, 212. Id. lombardos, 485.

Nápoles, 17. La municipalidad ha sido disuelta.

Berlín, 17. Ha sido adoptada la convención con el Zollverein.

Se han cerrado los Parlamentos en Bélgica y en Inglaterra.

San Petersburgo, 17. En un discurso pronunciado por el Czar, dá gracias á los polacos que

han asistido á las honras fúnebres, hechas por el eterno descanso del Príncipe heredero de Rusia, y asegura que jamás permitirá que Polonia esté separada de Rusia. Berlín, 17.

Al cerrarse las Cámaras Mr. Bismark ha manifestado que el gobierno, fuerte en la conciencia del derecho, observará una marcha regular en los negocios públicos y sabrá representar energicamente dentro y fuera los intereses del país. Nueva York, 8.

En Méjico, el doctor Gioin, que es director de las minas de Sonora, dice que llamará á ellas á los emigrados americanos, que protegerá á los pacíficos y recibirá á tiros á los que se presenten armados. La constitución de Sonora será muy liberal y calcada en la de California. Florencia, 17.

La «Opinione» asegura que han surgido dificultades en las negociaciones referentes á la provision de sedes episcopales vacantes en Italia. Dentro de pocos días verá la luz pública una colección de poesías líricas debidas á la pluma del joven é inspirado poeta D. Rafael Serrano y Alcázar. Algunas de sus composiciones han visto ya la luz pública, y en el último número de *La América* se publicó una de ellas, digna de elogio. El público acogerá indudablemente con favor esta publicación.

En la mañana del día 14 fué encontrado en las playas de San Andrés de Málaga, frente á la ferrería de la Constancia, un cadáver arrojado por el mar, opinándose sea del desgraciado est-anjero que había desaparecido bañándose. La empresa del ferro-carril de Sevilla á Córdoba ha establecido su nuevo servicio de verano, que deberá regir desde el 20 del corriente.

En la tarde del miércoles fundó en el puerto de Cartagena, de arribada, por falta de carbon y procedente de la isla de Madera, el vapor de guerra francés *Sevre*. El día 15 por la tarde salió de dicho puerto para Gibraltar el vapor de guerra inglés *Surprise*.

La cuestión de la tarifa farmacéutica aprobada por S. M. y que debe acompañar á la farmacopea oficial, llama la atención de los profesores de farmacia de Cataluña y Valencia, segun *El Siglo Médico*; cuyos profesores se proponen discutir en el Congreso que van á celebrar, si convendrá modificarla con arreglo á las condiciones y costumbres de cada localidad. Hemos recibido el número primero de la revista semanal titulada *El Mundo literario*, que bajo la dirección de D. Francisco de Paula Sanmartín, y la colaboración de distinguidos literatos, verá la luz pública en esta corte. Descansamos el nuevo colega larga vida y gran cosecha de suscripciones.

El colegio de farmacéuticos de Madrid celebrará la junta general ordinaria de este mes, el miércoles 21 del corriente á las ocho de la noche, en su local calle de Santa Clara, núm. 2. En breve saldrá de Barcelona para París la célebre artista doña Matilde Diez. La tropa que había en Martorell se trasladó á Molins del Rey. El día 16, á las siete de la mañana, salió de la plaza de Barcelona un batallón de infantería. El Reino empezó anteanoche á publicar los capítulos mas importantes de la última obra de lord John Russell sobre el gobierno y la administración de Inglaterra. A estos capítulos precede un bien escrito prólogo del traductor Sr. Cruzada Villamil, cuyos especiales conocimientos le han granjeado envidiable reputación en los círculos artísticos y literarios de esta corte.

Ayer se ha dicho que el gobierno ha resuelto retirar el proyecto de reforma de la ley de imprenta. No es cierto. El gobierno ha meditado mucho esta medida; y tan convencido se halla, segun tenemos entendido, de la necesidad de sostenerlo con todas sus fuerzas, que no seguiría al frente del poder sin e ta garantía de los intereses que le están encomendados. Ayer dijo un periódico que el gobernador civil de Madrid, Sr. Belda, había presentado su dimisión por negarse á cerrar ciertos establecimientos con arreglo á lo dispuesto por la circular de reuniones públicas. Podemos asegurar que no se ha hecho semejante exigencia al gobernador civil de Madrid.

El gobierno de S. M. ni ninguno de sus miembros tienen noticia alguna de que sea cierto lo anunciado por *La Epoca*, y repetido por varios periódicos, respecto á que el emperador Napoleon haya decidido visitar á nuestra soberana durante su estancia en las provincias Vascongadas, ni de que con este motivo haya dirigido carta alguna á S. M. el emperador de los franceses. Segun noticias del Perú, que recibimos por París, no es tan lisonjera como se ha creído la situación del presidente Pezet. Es cierto que su escuadra se ha apoderado de Arica; pero no se conservan fieles mas que Lima y su puerto del Callao. Con los buques de guerra podrá tomar algunos puntos del litoral, pero el resto de la república se mantiene hostil, y su estension es mas del doble que la

de Francia. Además, las comunicaciones del interior son muy difíciles, de modo que hasta mediados de julio no podremos tener noticias decisivas del resultado de la lucha. Las oposiciones creen reunir de 80 á 90 votos en la votación del Senado sobre el proyecto de ley de imprenta. Los ministeriales opinan que no pasarán de 70, y que el gobierno cuenta con 140. Es probable que el martes próximo empiece esta discusión que tiene muy animados á todos los círculos políticos. La semana próxima no tiene mas que cinco días útiles: el Congreso los empleará en terminar la interpelación del Sr. Quintana y el proyecto de tubería para Jerez, y en la discusión del que supprime el derecho diferencial por tierra. Los diputados castellanos tienen mucho interés en que se discuta antes de San Juan la cuestión de harinas. Siguese ignorando en las regiones oficiales el punto de residencia del señor marqués de los Castillejos; y sus mismos amigos no están acordados en sus noticias sobre el particular. Varios periódicos han vuelto á decir que estaba ya hecho el nombramiento del conde de San Luis para ministro de España en Londres. No es cierto. El Consejo de ministros no se ha ocupado de este asunto. Anteayer á la una de la tarde y hallándose jugando dos niños con una escopeta en una rosada de la calle de la Palma, número 4, á uno de aquellos se le disparó el arma, é hirió gravemente en las piernas al otro. La escopeta estaba cargada con tres postas y tenía puesto el pistón. El herido se llama José Blasco Serrano, de tres años y medio de edad, y el que le hirió, de seis años, se llama Agustín Bravo. Los tribunales entienden en esta lamentable ocurrencia. En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1111 fanegas de trigo, de 42 á 47 1/2 rs. fanega; cebada de 23 á 25, y la algarroba á 21. Anteayer, á las 4 de la tarde fué apellada una mujer en la calle del Aguila por las mulas de un carro que guiaban dos sujetos. Los conductores fueron detenidos en el acto, y la mujer, después de auxiliada en la casa de socorro, fué trasladada á su casa, donde continúa algo mejorada. El viernes próximo se inaugurarán los bailes de verano en los deliciosos jardines del Tivoli de esta corte, para cuyas funciones se han hecho grandes preparativos. El salón del baile, caprichosamente adornado é iluminado, se halla colocado

en el centro; se ha construido un bonito café de verano, y se ha hecho un magnífico gimnasio. Se ha dicho ayer en Madrid que anteayer ha habido en París una reunión de varios banqueros y capitalistas, que ha tenido por objeto examinar si les era ó no conveniente hacerse cargo de la proposición hecha por el Sr. Sabater en la subasta de títulos consolidados. Los que han hecho correr esta noticia en el Bolshin, suponen que la resolución fué negativa; pero nosotros hemos oído decir á otras personas lo que ya anteayer afirmaba *El Independiente*, esto es, que el Sr. Sabater tiene ya reunidos los fondos para pagar el primer plazo de la emisión. Dicen de París que el príncipe imperial será nombrado presidente de la comisión de la exposición universal, y atendida su corta edad desempeñará á su nombre la presidencia Mr. Rouher. El formar parte de dicha comisión al príncipe de Gales hacia necesario que la presidencia la tuviera un miembro de la familia imperial. El primer acto del ministro de negocios extranjeros en los Estados Unidos M. Seward tan pronto como ha curado de sus heridas ha sido presentarse en el Consejo de ministros, y protestar del modo mas enérgico contra la proclama del presidente Johnson en que se acusaba á Davis de complicidad en el asesinato de Lincoln. La mayor parte de sus colegas le apoyaron. Dicen de París: «Se asegura en nuestros círculos diplomáticos que gracias á la intervención amistosa de la Prusia, se había proyectado un tratado de comercio entre la Italia y el Zollverein, y se habrá firmado un protocolo. Ambas partes tienen un verdadero interés en venir á un completo acuerdo. La situación del Austria frente á la Italia impide sola á la mayor parte de las pequeñas cortes de Alemania el reconocer el nuevo reino. Se pretende que la Prusia está en visperas de obtener el reconocimiento del reino de Italia por parte de los pequeños Estados que dependen más directamente de ella. En cuanto á los Estados alemanes, que marchan resueltamente con el Austria, encontrarían un término medio permitiendo firmar el tratado de comercio en cuestión, reservando las situaciones políticas respectivas.» Varios de los cuadros que mas precio alcanzaron en la venta á subasta de la galería del duque de Morny, han quedado á favor de su esposa. Entre ellos se encuentra el famoso de Rembrandt, por el que dió el Sr. Salamanca, á nombre de la duquesa, 153,000 francos. Las noticias de la costa occidental de

se no tiene nada de extraño, y esas cosas no se asusta ninguna muchacha de que se sepan. Estas palabras penetraron como un dulce bálsamo en el corazón de Marinetta, su sobrescitación fué poco á poco calmándose y se dejó caer de nuevo en su asiento murmurando con forzada sonrisa: —Me has dado miedo con tu voz misteriosa y tu anuncio de un secreto grave. Estoy aun tan débil que me causa dolorosa impresión la cosa mas sencilla. —Ya lo veo, pardiéz, y desde ahora no seréis vos quien tenga miedo, sino yo. —Vamos, habla: no volveré á ser tonta. —Si yo no sé ahora cómo empezar. Las cosas más sencillas presentan dificultades con una enferma tal como vos. —No temas, ya estoy prevenida y nada me pasará. Tranquilizada Casilda con estas palabras, recobró su primera postura y dijo en tono confidencial: —Desde que estais fuera de peligro; os habreis preguntado á vos misma, quiénes son las personas que os han manifestado mas interés. —No tengo que preguntarme, porque me lo habeis dicho mi padre y tu. —Pues bien, pasémosles revista las dos. —Nada más fácil. El general y la condesa en primer lugar. —En primer lugar... refunfuñó Casilda. Eso no es del todo exacto; pero lo paso, porque son buenos amigos. —Dices bien, he debido ante todo citar á nuestro buen pastor. —Los curas no se cuentan, repuso la nodriza riendo. —¿Por qué? —Porque como siempre son modelo de amor, de solicitud, como es su misión amar á todo buen cristiano y rogar por él, claro está que no debe uno admirarse del interés que por vos haya tenido. —Las damas Rosier, la familia Bernard, Mr. Julio sobre todo, que, segun me han dicho, ha venido todos los días. —Sí; es muy político, pero nada más; aunque vos le pongais en lista, yo le borro. Cada uno piensa á su manera. Y despues... —Despues... no sé; un poco todos los habitantes de la aldea. —¿Y es eso todo lo que teneis que decir? —No sé... si mi mala memoria... —¡Ah! exclamó Casilda lanzando un

suspiro; si las gentes supieran lo que han de sacar, no se tomarian tanto interés. ¡Aguardad, aguardad! Y la buena nodriza se levantó, pasó á su cuarto, que, como sabemos, estaba al lado del de Marinetta, y volvió con algo recogido en su delantal. —¿Qué me trae? murmuró la jóven. —Poca cosa; el corazón entero de mi mejor amigo... mio... ¿lo entendéis? Y entreabriendo su delantal, Casilda dejó ver gran número de ramilletes, secos los unos, marchitos los otros, fresco todavía alguno de ellos. Estos ramilletes, cada uno atado con cinta verde, se componian exclusivamente de rosas, flor predilecta de Mile. Parmentier. —Hay diez y seis, repuso Casilda; contad por los dedos, y vereis que hace diez y seis días que fuisteis á la granja de Perron á coger esa maldita fiebre que ha debido matarnos á todos. A vos, á vuestro padre, á mí y... basta; yo sé su nombre, si vos no lo sabeis. Ved el primero que traje. Está ya seco, y no ha sido por falta de regarle con mis lágrimas. Hé aqui el último. ¿No es verdad que está hermoso, fresco, perfumado? ¿No es verdad que parece que el sol le da su calor, la tierra su jugo y la mañana su rocío? ¡Sin embargo, morirá como el primero, en la ingratitude y el olvido! —¿He dado nunca muestras de ser ingrata? murmuró la jóven visiblemente conmovida, aunque se esforzaba por aparecer serena. —No, no digo eso; pero ved, murmuró Casilda cruzando las manos y contemplando con éxtasis los ramilletes agrupados á los pies de su señora. Todas las mañanas venia á traerme uno de estos ramilletes, que habia sido colocado por él la tarde anterior en el altar de la Virgen. —¡Calla! murmuró Marinetta enjugando sus lágrimas; has prometido á mi padre hacerme reir... —¿Es decir que no sabeis el nombre de aquel, cuyo corazón está aqui, á vuestros pies, entre estas pobres flores? —¡Oh! ¡Dios mio, ese nombre lo sé; quiero olvidarle! —Así me gusta, exclamó Casilda palmeando; el pobre mozo vivirá tambien para dicha en esta casa. ¡Con vos todo el mundo resucita! —¡Local! murmuró Marinetta con dulzura; esos son castillos en el aire. Has blemos con formalidad y de cosas más importantes.

—Hablemos de todo lo que vos quearais; teneis la palabra, y os escucharé sin chistar. —Ya sabes, mi buena Casilda, que yo he sido siempre caprichosa y terca en mis propósitos. —¿Yo? ¿yo sé eso? interrumpió con asombro la nodriza. —Sin duda. —Yo sé todo lo contrario; pero en fin, si eso os agrada, lo sabré... Si tal... sois caprichosa y terca y antojadiza. —Pues bien; figúrate que me ha dado un singular capricho. Mad. Bernard sale de aqui... —Lo he visto. —Y nos ha dicho que su marido acaba de comprar la granja de Perron. —¡Y no se habla poco de la tal compra! Los Bernard tienen una ambicion que asusta. —Pues bien; ¿quieres creer que no podré vivir tranquila hasta que mi padre haya comprado Perron á los Bernard? —¿Es posible? —Lo que oyes. —¡Pero si ese debía ser para vos un sitio de horror! No es precisamente al lado del lecho del difunto Lataste, donde adquiristeis el principio de esa enfermedad. —Precisamente por eso. —¡Santa madre de Dios! ¡Vaya un capricho! —He sondeado la voluntad de mi padre, pero se ha hecho el sordo. —Y es natural. —Cuanto contigo para convencerle y realizar un capricho que de tal manera se ha posesionado en mi imaginacion, que haré en ella horribles estragos si no se satisface. Casilda contempló atentamente el rostro de Marinetta, y cruzó por su mente la horrible idea de un trastorno mental en la jóven. —Tranquilízate, se apresuró á exclamar; haremos que el doctor compre á Perron. ¡Ah! El pobre anciano compraría el Perú si vos le quisierais, y yo misma me venderia para ayudarle, si mis viejos huesos pudieran valer algun dinero. —¿Es decir que le hablarás? —Os lo prometo. —Con prudencia, sin causarle un pesar. ¿Crees, añadió cambiando de tono, que somos suficientemente ricos para comprar esa granja? —No sé que os diga. Los Bernard son

ambiciosos, fijarán un precio imposible y Mr. Parmentier no apalea el oro, aunque no me haya dicho nunca el estado de sus negocios. —Si lo necesitas, inclínate á mi padre á buscar un préstamo. —¿Pero es posible? ¿No hablais en broma, señorita? —Escucha, Casilda, y guarda mi secreto. Estoy tan decidida, tengo tal necesidad de que Perron sea mio, que antes de ocho días, si esa granja no nos pertenece, volveré á acometerme el mal y entonces de seguro... —¡Oh, no! ¡Todo menos eso! ¡Dejadme arreglar las cosas con vuestro padre, y confiad con que esa maldita granja será vuestra! Aquel mismo día por la noche á las diez, un hombre se paseaba por el aislado campo, donde se veia la citada granja de Perron. Este hombre se detenia de vez en cuando, prestando atento oido á los rumores de la noche, y el paso de un caballo é el salto de una liebre le estremecía, y hasta el vuelo de los pájaros que agitaban las ramas de los árboles, le aterraba. No obstante, pacífico silencio reinaba en torno suyo: las últimas luces de la aldea acababan de extinguirse, y únicamente en el establo de Perron se advertian seres vivientes por aquellos sitios. El hombre que temia ser sorprendido, acercóse por fin á la puerta de la granja, y deteniéndose de nuevo y habiéndose á sí mismo como todo el que está vivamente preocupado, murmuró: —La tierra misma parece dormida! Vamos, Bernard, á tu asunto, y sé el primero de tu nombre, y el primero de tu casa que ocupe un puesto distinguido entre los hombres. Despues de haber pronunciado estas palabras con visible exaltacion hija de su insaciable avaricia, Julio Bernard abrió la puerta de la Granja y entró dirigiéndose con paso firme á la estancia en que el anciano Lataste habia entregado su alma á Dios, en presencia de Mile. Parmentier. Este cuarto estaba completamente oscuro y aunque á Bernard le sobraba el valor, la conciencia de la mala acción que iba á cometer, despertó el pavor en su alma, y paecióle que el espectro de Lataste enérgico y amenazador se adelantaba á castigar su sacrilegio. —¡Visiones de niño! murmuró. Y el hijo de Saturnino, haciendo un esfuerzo sobre sí mismo, añadió:

Africa dicen que el rey Dahomey, que habia atacado con fuerzas considerables al rey de Achantis, acaba de sufrir una derrota grave, viéndose obligado a entrar en su capital. Allí a llamado al jefe del culto idólatra, quien le aconsejó que para aplacar al espíritu maligno, sacrificase á 200 prisioneros. El sacrificio se verificó el 17 de abril, á presencia del pueblo reunido.

Se ha formado ya en Francia el campamento de Chalons. Lo manda este año el mariscal Niel.

El emperador Napoleon ha recibido ya 40,000 francos por sus derechos de autor de la Historia de Julio César.

El total de los derechos conforme á tratados ajustados, se elevaria á 642,000 francos, si el emperador no hubiera hecho cesion de una parte de ellos en favor de diferentes personas. Al saber el emperador este resultado, dijo sonriendo: «Veo que decididamente en Francia se puede vivir de la pluma.»

El día 20 empiezan en el Conservatorio los ejercicios de los alumnos de todas las clases de tan útil establecimiento artístico.

Hace dias falleció en el presidio de Barcelona Leon Gallego, aquel asistente que tuvo la desgracia de matar en la travesía de Guardia á la señora de un general, y para cuya conmutacion de pena tanto se interesó todo aquel vecindario. El infeliz habia perdido la razon casi por completo, habiendo sido un continuo tormento su vida desde aquel tristísimo suceso. Una persona que ha cuidado de que se celebraran algunas misas en sufragio de su alma, asegura que estaba pensando siempre en la tragedia de la calle de Guardia, haciendo el mayor elogio de la belleza de su corazón.

Dícese en París, pero no damos crédito á la noticia, que Francia y Portugal se hallan en negociaciones para que se cedan á la primera las islas de Cabo Verde.

En París se habla, aunque vagamente, de un viaje del emperador á Fontenoy, despues de la jornada de Pombier.

Parécese ser que el emperador Napoleon ha escrito una carta autógrafa á Victor Manuel con motivo de la demostracion anti-francesa que ha habido en Turin á continuación de las meetings prestados por el duque de Sforza.

Créese generalmente en Londres que en las elecciones generales de este año, la victoria la alcanzará el partido tory, pero que no derribará al ministerio actual mientras pueda prestárselo lord Palmerston.

Italia cuenta hoy con 93 buques, de los cuales 74 componen la flota de guerra, y 24 de transporte. La de guerra comprende 13 buques blindados, 21 de hélice, 36 de ruedas y 10 de vela. La fuerza nominal de las máquinas de la nueva flota de guerra, es de 23,140 caballos, y cuenta 1,260 cañones y 20,584 marineros. La fuerza nominal de las máquinas de la flota de transporte es de 4,350 caballos, y tiene 43 cañones, con 1,882 marineros.

La corrida de toros ha sido ayer notable por los toros de Veraguas, y la gran concurrencia que ha acudido á ver la lidia, ha salido satisfecha.

El primer toro, de Veraguas, como todos los lidiados ayer tarde, era negro, buen mozo, de años y de libras, tendiendo siempre gran voluntad, llegando casi siempre á los caballos y dominándolos algunas veces, pero tenía poca cabeza, y aun recargando no pudo matar un caballo.

Arco cayó una vez delante del toro; pero se lo llevó Cayetano. Tomó 17 varas. Le pusieron tres pares de banderillas: Rico y Domingo, y lo mató Cayetano, que vestía carmesí bajo oro, de un volapié corto y de otra buena arrancando, de un volapié más ó menos corto, pero todos desgraciados.

El segundo negro, feo y corniveleto, tomó nueve varas; mandó á la enfermería á Pinto lastimado en un pie, é hirió á dos caballos. Tenía voluntad pero algo blando y mal encornado, hizo poca carne con los picadores.

Elevó tres pares de banderillas que le pusieron con grande maestría y trabajo Muñoz y el Cuco, y lo mató el Tato, que vestía azul bajo oro, de una estocada arrancando algo baja. Este toro se hizo de mucho sentido desde la mitad de su lidia.

El tercero, berrendo en colorao, grande, bien encornado y de muchas libras, fue un toro de grande voluntad y mayor cabeza que recargaba tres y cuatro veces; llegaba siempre y siempre hería. Así tomó 14 varas y mató cuatro caballos. Lagartijo le puso un par dándole el cambio y otro de frente y el Chesin par y medio.

Le mató el Gordito, que vestía lila bajo oro, de una buena arrancando y de otra bien señalada, aunque algo tendida, descabellándole á la primera vez que lo intentó.

Ha regresado á Valencia el señor conde de Parnent, que se hallaba en Madrid.

Las diligencias instruidas con motivo del asesinato cometido hace algunos dias en el Campo del Moro, siguen practicándose con gran actividad por el fiscal y el escribano militares nombrados al efecto.

El autor del crimen, Estéban Navarro, continúa en las prisiones militares esperando con tranquilidad el fallo de la ley, y segun hemos oido, parece que es-

te desgraciado reo ha manifestado que está convencido de la suerte que le espera, y lo único de que se lamenta es de que se haga esperar tanta la sentencia. Ayer ha sido reducido á prision otro sujeto llamado Juan V. M. por sospechas y han sido puestas en libertad las dos mujeres que tambien estaban presas por igual concepto; de modo que además del soldado Navarro hay otros tres sujetos en la cárcel por el mismo acontecimiento, si bien á los tres últimos no se les trata como á reos.

Ha llegado á Valencia el Sr. D. Antonio Corso y Granada, nuevo visitador de establecimientos penales.

Hoy se inaugurará en Santander el Ateneo científico y literario, creado nuevamente en aquella capital.

La guarnicion de Valencia se ha dividido en dos brigadas, la una al mando del señor brigadier Garcia Torres, y la otra á la del señor brigadier Teran, segundo cabo interino.

Hemos recibido la sexta entrega del segundo tomo del interesante diccionario de Farmacia, que publican en esta corte tres ilustrados jóvenes doctores de la misma ciencia y catedráticos auxiliares del colegio de San Fernando.

Las calenturas gastricas y biliosas, las intermitentes de varios tipos, especialmente el cotidiano y el atípico; los dolores nerviosos y reumáticos y algunas afecciones catarrales fueron las enfermedades que mas se observaron en la anterior semana. Tambien hubo algun caso que otro de irritaciones gastro-intestinales, de cólicos por indigestion ó por abuso de alimentos indigestos ó de bebidas alcohólicas, y de erisipelas y anginas.

Las dolencias crónicas siguieron su curso, y por fortuna, así como las agudas, fué muy corto el número de las defunciones que llegaron á ocasionar.

En el distrito de Aoiz (Navarra) ha sido elegido diputado provincial D. Alberto de Calatayud, abogado y propietario.

SEGUNDA EDICION

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior:

San Fernando, 18. El capitán general entregó el mando al general segundo jefe, y sale para embarcarse en Cádiz en el vapor «Madrid.»

Málaga, 18. Salio de rada la fragata de guerra danesa «Niels Inhel»

Ayer á las cuatro de la tarde se verificó en la galería de Palacio la presentación de visita de altares, con asistencia de S. M. M., y como en los años anteriores, ha estado espuesta la mayor parte de los magníficos tapices que posee el Patrimonio. La capilla pública que debió tener lugar á la una se suspendió.

En la corrida de toros que debe verificarse hoy, matarán los seis primeros toros Cayetano y el Gordito, y los dos últimos Lagartijo. Esta variacion consiste en haberse dislocado el Tato el primer dedo del pie derecho en la corrida de ayer, y que le impide trabajar en la de esta tarde.

Ayer ha muerto repentinamente cerca del rio Manzanares, una pobre lavandera.

Tambien á las diez y cuarto de la noche de ayer ha sido hallado fuera de la puerta de Atocha, un hombre regularmente vestido, que habia sido atacado de un accidente. Conducido á la casa de Socorro del quinto distrito, dejó de existir al poco tiempo.

Segun noticias recibidas de los pueblos de Serrala, Valdestillas y otros inmediatos á ellos, el día del Corpus deseargó un naufragio que pudo originar una inundacion por la excesiva agua que cayó.

Están ya formados los planos y presupuestos para la reconstruccion de la casa consistorial del pueblo de Esguebillas (Valladolid).

Anoche se presentaron en el circo de Principe Alfonso las nuevas artistas gimnásticas señoras Leonina, Blanca y Natalia Fheart, recogiendo grandes aplausos y muy merecidos.

El 13 de mayo, á las cuatro y cuarto de la tarde, sufrió la última pena en garrote vil en la Habana el soldado de la compañía de cazadores del segundo batallón del regimiento de infantería de España, Agustín Lócas, por el delito de haber dado muerte al teniente Sr. Collado, habilitado del mismo regimiento, y herido al ayudante de su propio batallón, segun oímos oienta á nuestros lectores. El reo marchó lleno de resignacion á expiar su crimen, y dejó escrita una carta para el cura de su pueblo en la provincia de Teruel.

El sábado se recibieron en la tesorería de Valencia 400,000 rs. en metálico, par las atenciones del Estado en aquella provincia.

El Sr. D. Ramon Garcia Lomana, magistrado de la audiencia de Valladolid, que habia sido electo presidente de sala de la de Burgos, ha sido nombrado para igual cargo en la que ha resultado vacante en dicha audiencia de Valladolid.

Una de estas últimas noches fué ro-

bada la iglesia parroquial del pueblo de Herrera de Valdeñas (Valladolid), lleván ose los autores de este punible delito todas las alhajas y dinero que habia en ella.

En la semana pasada tomó posesion del juzgado de primera instancia de Matatón, D. Fernando de Casanova y Alvarado.

Dice El Eco de la Montaña que la traslacion de las cenizas del Dr. D. Jaime Balmes tendrá lugar el día 4 del próximo julio. Los cabildos civil y eclesiástico de Vich procuran por todos los medios posibles que este acto tenga toda la pompa que merece la memoria del gran pensador del siglo.

Noticias de Roma dicen que el enviado de Victor Manuel, Mr. Vegezzi, no ha obtenido todavía una segunda audiencia particular del Papa.

La insurreccion ocurrida en Alepo (Siria) ha terminado, gracias á un convenio hecho por el jefe turco que marchó á sofocarla, con las tribus insurrectas. De este modo se ha evitado acaso un levantamiento general de las tribus que ocupan á Siria.

Las aguas que está tomando el mariscal de Campo Sr. Ametller son las de Bañolas, en cuyo punto se encuentra desde hace dias.

La primera edicion del folleto que publicó el Sr. Sanchez Ruano, con el título del Socialismo en España, está ya completamente agotada. Va á hacerse una segunda y muy numerosa.

De un colega de Barcelona:

«Antesyer fueron robadas todas las alhajas de la imagen de la Inmaculada Concepcion que las señoritas que componen la asociacion de las Hijas de María tienen en Santa Clara. El ladrón ó ladrones entraron en la iglesia rompiendo uno de los balaustrados de madera que hay al extremo de la misma y sirve de separacion entre esta y el locutorio que se habilitó interinamente mientras se aguarda que el gobierno devuelva á las religiosas el que tienen en el antiguo palacio. Una vez dentro del templo penetraron en la sacristía forcejeando todos los cajones y rompiendo en muchos de ellos la cerraduras. Las alhajas robadas son: una diadema de oro con diamantes y granates, unos pendientes de lo mismo, otros mas pequeños de diamantes, una pieza de topacios y diamantes, una sortija de oro rodeada de diamantes, otra tambien de oro con un solitario, un tresillo y varias otras suntuosas y de menor valor, entre ellas algunas con piedras falsas. Se sospecha que el sugeto ó sugetos que perpetraron el robo se aprovecharian de la broma que los gigantes causarian al rededor del monasterio y pudieron practicar la operacion sin ser vistos. No obstante se conocieron que huyeron precipitadamente, pues se les cayó la corona principal que no se llevaron y dejaron abandonado un escoplo, junto á los estuches que encerraban las joyas. Los vasos sagrados no sufrieron meno cabo ninguno por costodiarios las señoras religiosas dentro del monasterio.»

Nos escriben de Teruel, dándonos pormenores de la horrible tormenta que descargó en dicha ciudad el día 14 de los corrientes á las cuatro y media de la tarde; dió principio con un gran aguacero y frecuentes y aterradores estampidos; una chispa eléctrica puso á todos los moradores de aquella ciudad en verdadera consternacion, pues habiendo penetrado en la torre de la iglesia de San Juan, no tardó esta en verse convertida en un volcan. Al momento acudieron al sitio del siniestro las primeras autoridades civiles y militares y eclesiásticas, la compañía de bomberos, la Guardia civil, los ingenieros de caminos y minas, el comisario regio de agricultura, toda la guarnicion y cuantas personas creian ser útiles para apagar aquel devorador incendio, á pesar de cuantas medidas se tomaron, á las diez de la noche ya habia desaparecido el capitel y último cuerpo de la torre, el fuego continuó toda la noche y á no haber sido por el arrojado del albanil Jaime (llamado el bizarro Terolense), hubieran sido igualmente destruidas por las llamas todas las casas contiguas, pues nadie se habia atrevido á subir á la torre á colocar las mangas. Por fin á las diez de la mañana del día siguiente, se consiguió cortar el incendio; habiendo quedado la torre completamente arruinada. Las autoridades se portaron con un celo digno de admiracion, y la jente del pueblo dio una prueba mas del conocido valor que poseen.

El señor general Manzano ha hecho ayer entrega del mando del distrito de Zaragoza, al de igual clase D. Juan Zapatero, que llegó á aquella capital en el tren de la mañana, hospedándose en la fonda de Europa.

Hé aquí unas palabras bastantes curiosas, que se atribuyen á uno de los ministros del emperador Francisco José. Se disculpa ante él acerca del derecho que tenia el emperador de cambiar la constitucion del Estado (se habla del diploma del 26 de febrero de 1861), que necesitaria una reconciliacion con la Hungria; y como se preguntaba á aquel ministro su parecer, el emperador, respondió, poseia un gato que ha cambiado por un perro por agradar al pueblo; pero suelta que el perro se puso desde luego á ladrar y despues á mordere. El emperador conoció entonces que se ha-

bia equivocado. Le es pues, permitido cambiar de nuevo el perro por el gato, y lo hará si lo juzga conveniente. Se ha deducido de aquí que la entrada de la Hungria en la gran familia austriaca podria muy bien ser la señal de ciertas restricciones introducidas en los derechos del Reichsmath.

Dicen de Londres que en el mes de setiembre debe haber una reunion en aquella capital de varios miembros de la familia de Orleans.

Dice La Patrie: «Tratase en Washington de dilatar hasta el mes de setiembre el juicio del ex-presidente Davis. Los magistrados que entienden del proceso, procuran, conforme á los deseos del gabinete de Washington, hacer creer al público la complicidad del presidente Davis en el asesinato de Lincoln. La autoridad ha hecho publicar en parte las declaraciones de los testigos, que hasta hace poco se habian mantenido secretas, y segun las cuales Mr. Davis ha intervenido en el complot. Los autores de estas declaraciones confiesan que han servido para provocarlo.»

La deuda federal, segun el ajuste hecho recientemente, se eleva á 1,400 millones de francos.

JUNTA DE LA DEUDA PUBLICA.

En el sorteo celebrado en este dia para la amortizacion de 520 acciones de obras públicas de las emitidas en 1.º de julio de 1883 para obtener por negociacion un producto efectivo de 88,800,000 rs. vn., ha tocado la suerte á los números siguientes, cuyas acciones se declaran amortizadas desde 1.º de julio próximo:

Número de los lotes.	Id. de las acciones que comprende cada lote.	Número de los lotes.	Id. de las acciones que comprende cada lote.
11	101	110	1377
147	1461	1470	1628
169	1631	1690	1706
200	1991	2000	1716
231	2301	2310	1746
234	2311	2340	1733
408	4071	4080	1833
492	4911	4920	1841
494	4931	4940	1912
817	8461	8470	1943
977	9701	9770	1980
998	9971	9980	2016
1044	10431	10440	2091
1077	10761	10770	2098
1081	10801	10810	2129
1132	11311	11320	2303
1241	12401	12410	2341
1261	12601	12610	2405
1305	13041	13050	2539
1339	13381	13390	2693
1398	13971	13980	2714
1418	14171	14180	3037
1423	14221	14230	3059
1444	14431	14440	3127
1448	14471	14480	3305
1561	15601	15610	3342

Madrid, 14 de junio de 1865. — El secretario, Manuel A. Ullbarri.—V. B.— El director general, presidente, Joaquin Alvarez Quiñones.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Circo del Principe Alfonso.—A las nueve de la noche.—Quinto concierto.

Plaza de toros.—Se verificará, si el tiempo no lo impide, la novena media corrida. Se lidiarán ocho toros. Matarán Sanz, el Tato y el Gordito.

Exposicion.—Gabinete de figuras de cera, en la calle de Carretas, núm. 14, desde el anochecer hasta las once de la noche. Entrada 4 rs. y 2 los niños.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer á las once. Entrada 4 reales y 2 los niños.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 19.—San Gervasio y San Protasio, mártires, y Santa Juliana de Falconeri.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervos de María (plaza de San Nicolás) donde se celebrará á Santa Juliana de Falconeri, con misa mayor y sermón, que predicará D. Luis Francisco María, y por la tarde en los ejercicios de la V. O. T., predicará D. Juan Abdon.—Continúa la novena del Santísimo Sacramento en la iglesia de monjas de su advocacion, y predicará en la misa mayor D. Luis Hermida y en los ejercicios D. Nemesio Lasagabaster; por la tarde serán oradores en San Marcos, el P. Cipriano Tornos; en las Salesas Reales, D. Ambrosio Infantes; en Santiago, el Sr. Lasagabaster, y en el Oratorio del Olivar, D. Victorio Medrano.—En la iglesia de Santo Tomás, dará principio otra novena al Santísimo Corazon de Jesus, á las seis de la tarde despues de manifestar á Su Divina Majestad se rezará la estacion y el rosario, en seguida el sermón que predicará D. Hilario Guerrero, terminando con la novena, trisagio y la reserva.—En el colegio de Loreto, continúa por la noche la novena de San Antonio de Pádua, y predicará D. Basilio Sanchez Grande.—En la iglesia de Monserrat, predicará por la noche en la duodena mensual de San José D. Valentin Sanchez.

Visita de la corte de Maria: Nuestra

Señora de la Visitacion en los dos monasterios de señoras Salesas Reales, y la de las Victorias, en la Encarnacion.

Nueva exposicion fotográfica.—Están llamando justamente la atencion las magníficas fotografías espuestas por los Sres. Abbiuana, en la calle de Alcalá, portal del café de Levante y Reereo. El retrato del infante D. Enrique, los retratos cuatro posiciones distintas y los dos gran tamaño, así como las vistas, nada dejan que desear en vigor, pureza y perfeccion de líneas y medias tintas. Los adelantos hechos por este fotógrafo le han valido la proteccion del mundo elegante é inteligente.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 19.—Parada: Cataluña y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel de Cataluña D. Joaquin Victoria.—Jefe de día: Señor coronel del regimiento de Artillería á caballo, D. Joaquin Espinosa.—Visita de hospital: Coraceros de Borbon, tercer capitan.—El general gobernador, Santiago y Hoya.

Campos Elisecos.—El fonda de los Campos Elisecos acaba de introducirse una notable mejora que no dudamos agradecerán los que acostumbraban ir á disfrutar de la agradable atmósfera que se respira en tan ameno sitio. Consiste en el establecimiento de una magnífica mesa redonda en la que todos los dias á las siete de la tarde se sirve una excelente comida á 24 reales el cubierto. Recomendamos tan felices á los aficionados, seguros de que no les disgustará, y mas teniendo en cuenta lo bien que sabe tratar á sus favorecedores el dueño del citado establecimiento.

Aguas sulfurosas.—En atencion al mucho crédito que han adquirido las aguas sulfurosas de Escoziaza, á cuatro leguas de la ciudad de Victoria, cuyas virtudes medicinales son grandes y bien conocidas, se ha construido en aquel punto un magnífico establecimiento de baños, cuya apertura ha debido tener lugar el día 10 del mes actual. La Memoria que detalla bien circunstaniciadamente las espresadas virtudes de aquellas aguas y las comodidades que ofrece el vasto y nuevo edificio, se reparte gratis en las librerías de D. Leopoldo Lopez, calle del Carmen, 12; P. Baylli-Ball ere, Plaza del Principe Alfonso, y Lurán, Carrera de San Gerónimo, núm. 4.

ANUNCIOS.

GRAN SURTIDO EN PLUMAS METÁLICAS, portaplumas, lapiceros, papel, sobres y cajas con objetos de escritorio, para viajeros. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.—14

LA INFALIBLE.

Grandioso descubrimiento.—Depósito central, Carmen, 4, Teison de Oro, y Arenal, 6, perfumería.

Hace crecer, robustecer y espesar el pelo que es prodigioso. Detiene con toda seguridad la caída del cabello cuando esta es incipiente.—1

EL SEÑOR NOGUES, QUERIENDO responder á la deferencia del numeroso público, que tanto le favorece ha estudiado la construccion de las nuevas dentaduras de Caucho de oro, y ha resuelto construir, tanto estas modernas y de que es hasta hoy unico constructor en Madrid, como las del sistema antiguo, cobrando su valor, reducido hasta donde no es posible imaginarse en dos plazos, el primero al tiempo de colocacion, y el segundo á los treinta dias. Creemos que el público no agradecerá esta noticia ventajosa, utilitaria y económica.

Puerta del Sol, núm. 6, principal.

FABRICA DE CORSES premiada por S. M.—Calle de Hortaleza, núm. 1.—Hay gran surtido de todas clases de 1 á 50 duros. Se construyen CORSES-FAJAS para suspender y disminuir el vientre. Idem para corregir las relajaciones del mismo y las imperfecciones de las espaldas y pechos ó sean PERNIAROS Y ORTOPEDICOS. Idem para boda y estado interesante. etc.—2

PUERTA DEL SOL, núm. 6, principal.

CENTRO INDUSTRIAL Y MERCANTIL Arenal, 15, entresuelo. Acordado por la direccion general de este establecimiento comercial, el dar á conocer, mediante su sistema especial de propaganda, en todas las provincias de España, cuantos negocios abraza y promete en grande escala, ha resuelto nombrar ocho comisionados con el carácter de inspectores generales de provincia, que viajando por todos, logren el objeto propuesto, ateniéndose á las instrucciones que á cada uno se les darán, segun las localidades que se les designen y recorran en su excursion. Dichos cargos serán dotados con el sueldo anual de 24,000 rs. y el 2 por 100, además de los beneficios que reporten á la casa por sus gestiones. Estos empleados, despues de haber terminado su cometido, tendrán opcion á ser colocados en las vacantes que resulten en las oficinas de la direccion general, y en su dia, en la administracion de la colonia Santa Eulalia para el cultivo de los inquilinos, ó en las de la Granja modelo para la cria y cosecha de la seda.

Para obtener estos destinos, las personas que los soliciten han de hacer una consignacion de 60,000 rs. en metálico ó papel del Estado, que impondrán en la caja del Centro Industrial y Mercantil, la cual les ganará el 6 por 100 anual.—2

EN UN SITIO CENTRICO SE CEDE una sala y un gabinete, con asistencia ó sin ella. Olivo, 34, portería, darán razón.—1.

CASAS DE RECREO EN POZUELO de Alarcón.—Ventas á plazo en subasta voluntaria.

En Pozuelo de Alarcón, pueblo distante de Madrid tan solo trece minutos por la vía férrea del Norte, se venden á plazos desde uno hasta ocho años, tres casas de recreo de nueva planta, independientes, bien distribuidas, con parterre de entrada, huerto, corral, aguas abundantes, posición escogida y situadas á la entrada de la población sobre el camino que conduce á ella desde la estación del camino de hierro.

La salubridad de Pozuelo, su proximidad á la corte, la gran facilidad de locomoción, el considerable número de familias que acuden á pasar en aquel sitio la época del calor, la elegancia y solidez de las casas que se venden, su poco costo y la inmensa ventaja de su pago en cómodos plazos, son razones que deben fijar la atención de cuantas personas no puedan alejarse de Madrid en el verano y deseen sin embargo disfrutar de los gozos del campo, ó de aquellas que aspiren á obtener por alquiler un buen interés á su capital invertido en fincas.

Los planos y pliego de condiciones se hallarán de manifiesto todos los días desde las doce de la mañana hasta las doce de la tarde en el despacho de los señores R. San Miguel y Compañía, calle del Olivo, número 3, cuarto segundo.

La subasta tendrá lugar en el mismo local el día 22 del corriente y hora de las doce de su mañana ante el notario D. Manuel García Rodrigo.—2

CASA A LA INGLESA.—SE VENDE una en el lindo barrio de Argüelles y su calle del Tutor, con vuelta á la de Quintana. Tiene cochera, jardín y fuentes. La portera dará razón.—1.

CAL HIDRAULICA SUPERIOR.—Se vende por quintales y arrobas en el almacén de azulejos y baldosines, calle de Peregrinos, núm. 10, inmediata á la Puerta del Sol.—1.

CASI SIN ESTUDIO, SIN GASTOS Gramáticas ni diccionarios, y con un método agradable, breve y sencillo, alcance de todas las inteligencias y edades, Mr. L'Avocat de Berthelmy enseña rápidamente los idiomas francés é italiano. Da lecciones especiales á domicilio y en clase.—Jardines, 8, segundo.—2.

LA ESPECIAL EN FERRO-CARRILES.—Comisión general de reclamaciones.—No apareciendo en el registro de títulos de suscripción de esta empresa, cubierto con los requisitos de costumbre el talon del título número 23, se avisa al público esta circunstancia, advirtiéndole que dicho título se declara nulo y sin valor alguno, cualesquiera que sean las firmas y sellos que lleve.

La persona que lo tuviese en su poder podrá devolverlo á la dirección central, calle de San Bartolomé, número 20, en Madrid.

El director de la empresa, A. DE CORTAVARTE.—2.

LADRILLAR.—SE VENDE UNO de buenos productos y bien situado, compuesto de una sólida casita, horno, buen pozo y estanque, y unos 100,000 pies de terreno, que pueden dar hasta 4,000,000 de ladrillos, quedando después en perfecta disposición de ser edificado y duplicado su actual valor. Precio: 140,000 reales.

Si conviniese al comprador, hay quien lo toma en arriendo por cinco años, á razón de 9,000 reales al año, pagados por semestres anticipados ó como mejor convenga.

Se da razón de nueve á una del día en la calle de Fernando VI, núm. 3, cuarto segundo: es calle nueva y está entre la del Barquillo y el monasterio de las Salesas.—1.

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el véreco, etc. Recibe de doce á cuatro en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.—2.

PLAZA DE TOROS DE VALLADOLID.—Para el arriendo por las cuatro corridas de toros que deben celebrarse en la próxima feria, se admitirán proposiciones hasta fin del mes actual, si antes no se hubiera verificado contrato con alguna que se presente y se considere admisible.—10.

LA EDIFICADORA.

Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobación del tribunal de Comercio de esta corte.

Fianza 3.000,000 de rs., según la base 16. Admite imposiciones desde 100 reales, con interés fijo de 9 á 18 por 100 anual. Paga los intereses mensualmente.

Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subasta, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y el extranjero, para venderlas á plazos, también por subasta.

Director y administrador general, don Angel Hernán, comerciante, capitalista y propietario.

Director facultativo, D. Leopoldo Z. Lopez, arquitecto de la real academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de esta corte.

Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 3 rs. en adelante.

LA PENINSULAR.

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Los suscritores que deseen cobrar los intereses aplicables á sus imposiciones por el semestre corriente, á razón del 8 por 100 anual, sin perjuicio de la bonificación que ademas obtengan, pueden presentarse, si gustan, á cobrarlos, desde el día 1.º de julio próximo, en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, números 18 y 20.

Los tenedores de obligaciones hipotecarias pueden también presentar al cobro el cupón del semestre citada, desde el espresado día 1.º de julio, en las mismas oficinas, donde se facilitarán las facturas al efecto.

Madrid, 16 de junio de 1865. El director general, Pascual Madoz.

VENTA DE CASA.—SE VENDE una en Valdemoro, próxima á la estación, con piso bajo y principal. Informar en esta corte, calle de Barriocuevo, núm. 8, cuarto segundo izquierdo, de ocho á diez de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.—1.

MATEMÁTICAS, FRANCÉS, DIBUJO, física, etc.; una clase, 60 reales. Greda, 7, cuarto 4.º.—3.

UNA SEÑORA VIUDA DESEA ENCONTRAR una casa para criar: tiene leche de un mes y personas que ahonen por ella. Darán razón, calle de San Vicente Alta, número 13, principal izquierdo.—1.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO COMPRAS!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartitas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, laque, plumas, oblates, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabón de olor, cola de boca y una falfalla. Todo 16 rs. Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Mateo, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.—1.

Advertisement for Don Mariano Palau de Mesa, featuring a large cross symbol and text about his business and services.

NUEVA REDUCCION DE PRECIOS EN LOS TEGIDOS Y SACOS DE LA FABRICA DE LENCERIA DE MIRAFLORES.

Table listing various fabric and sack products with their respective prices and specifications.

Estas y otras clases que no se espresan, se elaboran en todos los anchos hasta 45 pulgadas. Los precios se entienden al contado con 2 por 100 de descuento, siempre que el pedido escoda de 2,000 rs. Dirigirse á los señores viuda ó hijos de Maximo Aguirre de Bilbao.—9

Advertisement for Sociedad con Responsabilidad Limitada, 100,000,000 de reales de capital, led by Carlos Cammell y C.ª.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdova, propietario. Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado: rs. vn.: 29.712,889'94.

Advertisement for Fotografía de J. Albiñana y Hermano, located at Calle de Alcalá, Nums. 6 y 8.

Table listing photography services and prices, including portraits and copies.

BANCO INDUSTRIAL Y MERCANTIL, DE LOS SEÑORES FRANCISCO DE P. MELLADO Y COMPAÑIA.

CAPITAL SOCIAL, 30.000,000 DE RS.

DOMICILIO.—MADRID, CALLE DE SANTA TERESA, NUMERO 8. SUCURSAL.—PARIS, RUE DE RIVOLI, NUMERO 75.

EXTRACTO DEL PROSPECTO GENERAL.

El Banco industrial se ha formado bajo la base de la antigua empresa de la Biblioteca Española, y por consiguiente puede decirse que cuenta trece años de existencia, en cuyo espacio de tiempo los socios han percibido ciento treinta por ciento de utilidades sobre el importe del capital que impusieron. No se necesita otro dato para demostrar sus ventajas; una sociedad que reparte por término medio un 10 por 100 de beneficio anual, sin que le hayan afectado las crisis mercantiles y monetarias, ni los sucesos políticos, ni las calamidades públicas que se han sucedido en tan largo período, no necesita recomendarse; ella misma se recomienda.

Los establecimientos y propiedades que representan el capital social realizado, y forman la base de sus operaciones, son las siguientes:

El establecimiento tipográfico fundado en esta corte por D. F. de P. Mellado, gerente de la compañía, con todos los útiles y enseres correspondientes, máquinas, fundiciones, existencias de obras, derechos de propiedad, etc., cuyo valor en junto, según el último balance, asciende á 8.618,373 rs.—La librería extranjera establecida en París, rue de Séguier, núm. 3, con todo su fondo de obras, grabados, láminas, clichés, planchas, viñetas, y derechos de propiedad, que perteneció á Mr. Morizot y la compañía ha comprado recientemente, cuyo valor es de 3.893,350 rs.—Tres casas en Madrid, todas recientemente construidas, tasadas en 2.141,900 rs.—Tres fábricas de fundición de minerales: la del Real, provincia de Granada, la de Peñalcazar provincia de Soria, y la de Horcajuelo, en Anchuras, provincia de Ciudad Real, todas ellas en actividad y dando productos de mucha consideración.—Varias minas de carbon de piedra y un coto de 21 pertenencias de igual clase en la Magdalena, provincia de Leon, cuenca carbonífera de Otero, y en el Vierzo, de las que se están sacando carbonos de excelente calidad que sirven para alimento de las fábricas de la compañía, y se venden en Castilla y en Madrid con gran estima. Las fábricas con todas sus dependencias, y las minas de carbon, figuran en el balance por la suma de 7.800,000 rs., pero

Se admiten pedidos de capital hasta el completo de los 20.000.000 de emision en Madrid en las oficinas generales de la compañía, calle de Santa Teresa, número 8, y en provincia por conducto de los corresponsales ó enviando letra á la orden del director.—De la misma manera se admiten cantidades en depósito y cuenta corriente, y suscripciones al Seguro Mutuo de Quintas bajo las bases establecidas en los respectivos prospectos, que se dan en Madrid y se remiten á provincias gratis á todo el que lo solicita, así como el catálogo y prospecto de librería.

DUEÑAS, MEDICO-CIRUJANO DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

CARTAS A LOS DELINCUENTES.

Por doña Concepción Arenal.—Se venden en Madrid en las librerías de Durán, Sanchez, Aguado y Olamendi, á 12 reales. Los señores de provincias que gusten adquirir la obra, la recibirán franca de porte por el correo, remitiendo 14 rs. en sellos ó libranzas á D. Fernando García, calle Real, núm. 65, Coruña.—1.

CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.

Se vende una recién construida en una de las calles mas céntricas é inmediata á la Puerta del Sol: produce en arrendamiento 40,000 rs. Es de libre disposición y no ha pertenecido á bienes nacionales. Darán mas pormenores todos los días de siete á nueve de la mañana en la calle de Meson de Paredes, número 24, cuarto segundo.—2

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA.

Jardines, 40, 3.º, izquierda.—1

A LOS SEÑORES IMPONENTES del PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

BANCO DE ECONOMIAS.

Los señores suscritores del Porvenir de las Familias cuyas liquidaciones sean definitivas en el presente año, que gusten recibir con anticipación á la época en que aquella sociedad ha de abrir el pago, alguna cantidad á cuenta de la que en su día les corresponda, pueden servirse acudir á estas oficinas, calle de Pizarro, núm. 19, donde se les facilitará bajo condiciones ventajosas. Madrid, 9 de junio de 1865.—El director, L. GUILLEMI.—3.

FABRICA Y DEPOSITO DE LENCERIA DE TODAS CLASES, TITULADA LA HOLANDESA.

Calle de Tudescos, 23, esquina á la del Perro. Especialidad en toda clase de géneros de hilo y algodón en blanco, como también cortinones, muselinas para corinillas, batistas de Escocia, etc., etc. Venta al por menor á precios de fábrica.—2.

SE VENDE UN SOLAR SITUADO EN UNO DE LOS MEJORES PUNTOS DE LA MONTAÑA DEL PRINCIPE PIO (barrio de Argüelles) de 9,936 pies, al precio de diez reales libras.

Se vende un solar situado en uno de los mejores puntos de la montaña del Príncipe Pio (barrio de Argüelles) de 9,936 pies, al precio de diez reales libras. Su dueño vive plazuela del Angel, núm. 13, tercero.—2

CASA DE CAMPO EN SAN SEBASTIAN.

Se alquila una para la temporada de verano, sita en el barrio de Puertas Coloradas, que reúne todas las circunstancias apetecibles. Para pormenores y ajuste, dirigirse á D. Francisco Mendiola, San Sebastian; 1

SE ALQUILA UN CUARTO TERCIERO con nueve piezas, en 8 rs. diarios. Norte, 15, portería.—1.

SE CEDEN HABITACIONES ESTERIORES e interiores, á pupilos: precios de 8 rs. en adelante. Silva, núms. 40 y 42, portería, darán razón.—1.

IMPRESA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. HERNAN DE ZULOAGA.